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我是個「很多口水」的人，說話容易，聆聽的能力卻是

一般，但我也有成為一個「樹窿」的時候，成為別

人傾訴及分享的對象，神你真奇妙！

過去在海外教會的時候，我團契中有一位非常具恩賜

的年輕弟兄，但因為交通意外，他的世界突然徹底改

變，他不但行動能力受影響，連說話也有困難，他很

醉心的音樂事奉亦要突然停頓，他變得自卑，也覺得

團契中有些人不接納他。

聖靈當時感動我，叫我從教會回家時順道載他，以緩

解他行動上的不便。這些不斷同行回家的時刻，使我

們從尷尬的緘默中逐漸能夠打開話匣子，再慢慢的

扯東扯西，最後我們竟建立了互信的關係。這弟兄漸

漸敞開心扉，分享他的感受，甚至與我互相代禱。後

來，他慢慢的重拾生活的動力，更將他的感情煩惱告

本期摘要  3 祈禱會中領略同行真諦
 7 theWELL -- Welcome to Experience being 
  Listened to & being Loved (by God)

 10 按牧感言
 14 跨越兩代情
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同路人中的
陪跑員

文  陪跑員 C

我在傷健科事奉多年，感受最深的就是

見到團友家長的辛勞和付出。

這些家長，不要看他們現在很從容的樣

子，其實他們是經過多年的眼淚、徬徨、

擔憂、愁苦、疲乏、遭人白眼厭棄等經驗

而變得堅強。但這不代表他們的挑戰已結

束，隨著他們的孩子年歲轉變，新的挑戰

也會隨之而來。

有一次，一位加入一年多的團友有不好的

行為，我不知所措，只好向其他家長查詢

訴我，我也坦白將他的一些盲點告訴他。

這些年來，大家雖然身處不同地方，但這

段主內情誼仍維持至今。回想起來，感謝

天父當年使用我成為他身邊眾多天使的其

中一位！

後來在夫婦團契中，有一位弟兄的配偶突

然離世，而他的子女還很小。當時，我

和很多弟兄姊妹一樣，實在不懂得怎樣安

慰他、鼓勵他。反而是他主動向幾位熟悉

的弟兄（包括我）提議組織一個「父親小

組」，一起討論關於處理哀傷的書籍，又

彼此分享養育幼年子女的困難，互相支持

和代禱。我不曉得怎樣關顧這位喪偶的弟

兄，但在他邀請我參加「父親小組」時，

我知道沒有拒絕的理由，我只希望嘗試透

過陪伴來分擔他的憂傷。多年來雖有不同

的組員進進出出，但這個「父親小組」一

直維持到大家的子女長大成人的時候。

這些與弟兄同行人生路的經歷實在寶貴，

而我只不過機緣巧合地成了一個「樹窿」！

有否遇過類似情況。家長們分享了寶貴的

經驗，我便把他們的回覆轉達該團友的家

長，原來這家長在該段日子正遇著人生低

潮，很多煩事追著她，她很感謝其他家長

的意見，並會努力嘗試。我回覆她：「你不

是一個人，你有同路人呀，加油！」

感謝主，沒想到我能在這團契裡成為「陪

跑」的其中一員，陪伴著團友、家長，

見證著神在他們身上的作為。願主祝福、

保守這些特殊孩子，加力量和平安給家長

們，並為他們賜下更多同路的陪跑員！
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祈禱會中

領略同行真諦
文  雲清

現今社會講求利益至上，每個人似乎都

只活在自己的世界裡，為了自保而與他

人保持距離，各自築起自己的心牆，既不願

意付出愛，也害怕接受愛，致使這個世界逐

漸變得很冷漠。

加入教會團契後，組長邀請我參加晚上的

祈禱會。記得第一次參加時，弟兄姊妹輪

流分享代禱事項，真情傾訴自己的困境與

掙扎。在這刻，我發覺沒有人戴著面紗掩

飾，每人都以真實的樣子站在上帝面前。

從那時，我開始學習主動為他人祈禱。起

初只是簡單的幾句話，後來我發覺當我真

心為他人的需要禱告，內心便會湧現一種

前所未有的喜樂。更奇妙的，是當我鼓起

勇氣分享自己的事項，弟兄姊妹不僅不會

論斷，反而會以溫柔的心為我代求，讓我

感受到被愛與接納。

在祈禱會中，我也聽到多位弟兄姊妹分享

在偏遠地區的差傳見證。我領略到宣教士

選擇以愛去建構一道沒有圍牆的橋樑，他

們會先接受當地人的關愛，然後透過學習

當地的語言文化，與當地人建立情誼，並

與他們同行，從而使這些偏遠居民從宣教

士身上領受到基督的愛，並將愛扎根及傳

遞、延伸。

祈禱會中，我看見愛如何突破人與人之間

的隔閡。我逐漸明白，接受不是示弱，而

是叫我看見上帝如何藉著每個生命中的互

動、每個人的禱告，讓我們有機會互相連

結、一起同行。同時，在這個過程中，我

領悟到：原來愛，不是單向的付出，而是

懂得先學會接受愛，才能將愛傳揚出去。

藉著祈禱的連結、同行，我們的生命在主

裡緊密相連，成為彼此的祝福。相信當我

們願意放下自我無形的心牆，敞開心扉去

愛與被愛，上帝的愛就能為這個世界帶來

真正的盼望。
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文  陳偉鴻

偉鴻
last seen today at 13:25

Type a message

5:20 PM

5:18 PM

5:18 PM

5:18 PM

5:22 PM

5:20 PM

他們「訂閱」了
我的經歷

2024年暑期，我與家人去德國

旅遊，去之前有許多憂慮，

出發前邀請了一些相熟的弟兄姊妹代禱，這

樣，他們就成為了我們這次旅程的守望者，

好似在YouTube訂閱了頻道一樣，成為了這

旅程的「訂閱者」。

旅程的上半集是我自己一人去當地學德

文，好久沒有一個人生活，偶爾都會感到

孤單和寂寞，我於是不定時將自己在德國

生活的點滴用錄音方式記錄下來，整理後

再WhatsApp給「訂閱者」。這頻道的訂

閱者不多，但總有幾位願意抽空聽我的分

享，會回應幾句：

「你的分享有如『家書』。」

「但願當中的驚喜和惦掛，最終都成為祝

福。」

「上帝很『照住』你呀，為你感恩。」

「may God grant you the strength when 

you feel weak.」

「感恩你在異地認識到世界各地的朋友，有

機會同他們傳福音。」

「希望如你所言，呢D都會成為你未來嘅記

錄同見證。」

他們的回應與鼓勵讓我在遠方感受到有人

關注，也使得我知道：I am not alone. 我

有同路人。

旅程的下半集是與家人會合，駕車去許多

不同的地方，我們經歷了許多次與當地

人交往的小故事，會用相片作記憶，有不

少人都願意與我保持聯繫，我回到香港後

還能接觸的朋友有十多位，特別之處是這

些人大都「被動地」去認識的，離開香港

時，我的祈禱是「只要有一個人能保持接

觸」就好了，真是小信的人。有些經歷真

覺得是因為有「訂閱者」為我們祈禱，我

們才經驗到那麼巧合、那麼不一樣！

「同路人」的定義不一定是志同道合的朋

友，也不一定是「由細玩到大」的死黨，

這次的旅程讓我體會到，同路人是生命中

可以與你分享經歷的人，是「訂閱」了你

的經歷的人。

有一次在當地靈修和錄音，與同路人

分享經歷
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在
彼
此
的
人
生
十
字
路
口

文  Jonathan

際的海洋裡尋找前路方向，同時又遇

上狂風駭浪，四處盡是迷霧、暗湧。

至於我，就是他們的同行者，與他們

同坐這艘小船，共同見證當迷霧遮蔽

前路、海浪不斷翻湧之時，天父怎樣

在航道上引領著。

還記得3月中，大部分中六生開始

考英文口試，正式踏上未知的征

途。作為導師的我可以為他們做

的，就是在每週的主日學聆聽他們

的分享，與他們一同禱告。最初我

以為他們大多會選擇閉關自修，但

他們在整個公開試期間卻仍選擇回

到教會，彼此一同吃早餐、分享、

禱告、互勵。他們由應試到放榜的

一天，都在迷霧中向前走，就在這

時，我也正計劃離開香港移居外

地，同樣面對未知的前路，過程中

有許多混雜的情緒。但這卻是我們

一同學習的功課：在患難中也是歡

歡喜喜的，因為知道患難生忍耐，

忍耐生老練，老練生盼望，盼望不

至於落空，因為上帝的愛，已藉著

2024年對你們來說是怎

樣的一年？這一年

如以往的平淡安穩？還是充滿挑戰、

衝擊？對一群中六學生來說，他們在

這一年就初嘗了人生的各種未知（考

公開試的未知、大學選科的未知、在

哪裡升學的未知、未來大學生活的未

知……），他們像一艘小船在一片無

所賜給我們的聖靈，澆灌在我們心

裡（羅五3-5）。

的確，我們各人所面對的困難與挑

戰，始終都要自己面對。害怕、緊

張、無力感，就是人在軟弱時最熟

悉的朋友。當中六生面對不懂回答

的試題、未知的成績結果，又或是

在我預備離開香港這個安舒區、踏

上未知前路的時候，我們都會感到

恐懼、憂心、失意、徬徨、無助。

這些感受都很真實、令我們不舒

服。但當中我們卻一同學習交託、

忍耐，彼此互勉同行，並一同見

證神如何在軟弱中作我們隨時的

幫助。
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文  地下世界工作者

文  劉鳳娟傳道（Joyce）

彼
此

堅
固

工作上，我常要督導及監察同事的工作表

現。我有一名年輕的新同事，有一天，

上司邀請他籌備「拜神典禮」，小夥子竟勇

敢告知上司他是基督徒，不能參與，我對他

頓時刮目相看。及後我發現原來他也是北宣

人，當時我的生活很迷失，與教會幾乎失去聯

絡，這人因此令我感受到同行的安慰。

我在2000年受洗加入北宣，曾參與詩

班、小組組長、兒童主日學導師、及清

遠關懷小組等事奉。蒙召前我是一名小學老

師，於2008年進入建道神學院修讀道學碩

士課程，畢業後曾於兩間宣道會的教會牧會

十年多，主要負責兒童事工。去年12月，我很

感恩可以加入北宣家的同工隊，現於兒童牧

養科及傷健群體牧養科事奉，並在週六上午

堂崇拜服事。

這是小夥子的第一份工作，他有很多不足

之處，也帶著很多稚氣，我寫報告的時候

（我的報告會左右他的續約及試用期），也

考量怎樣去幫助這位弟兄。在他試用期間

我曾約見他，彼此足足談了一個小時，我

跟他分享他的強弱，也聆聽他在工作上的

掙扎，嘗試幫助他建立信心、調整期望，

從而工作順利。

而我亦跟他分享自己崇拜不穩定的情況，

他感受到我的疲累和掙扎，他沒有太多言

語，卻每星期鼓勵我出席崇拜，重拾教會

生活。因著他陪伴我回北宣崇拜，他幫助

了我回到天父身邊。

「為你感謝神，同路極珍貴！」
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文  陳進理傳道

Welcome to Experience 
being Listened to & being Loved

(by God)

theWELL門口

過去一年，當你經過真理樓的L iv ing 

S t o n e，你 會 否 留 意 到 玻 璃 門 上

「theWELL」的標記呢？教會打通了Living 

Stone和前咖啡室，重新裝修，你會否好奇這

空間現在主要是作甚麼用途呢？

如果你平日下午經過這裡，你會發現幾乎

每天都很熱鬧—街坊鄰舍絡繹不絕，熟

客們很自然的跟工作人員閒話家常，不時

出現的新面孔則是好奇的觀察四周，驚訝

這裡所有飲料、小食竟然都是免費提供。

在柔和的樂聲中，訪客們悠閒的品嘗咖

啡、花茶，與人聊天，或會從書架上選一

本書靜靜閱讀。

你知道嗎？之所以能看見眼前這景象，全

是因為有一群委身的北宣家弟兄姊妹。

他們願意回應神的邀請成為義工，每週至

北宣家訊•2025年2月 7



義工們開心的在這裡同心服事

不定期與不同單位合作舉辦各種活動

少當值一個時段。不論是在吧枱後預備咖

啡、熱飲；或是接待訪客、落單、遞送飲

料；或是收拾、清潔枱面；或是與訪客分

享、交流生命故事……他們都樂意用實際

的行動，以自己的恩賜來服事。

這，就是theWELL事工，一個想讓訪客

經驗被愛、被接納、被關心的共享空間。

theWELL像一間咖啡室，但又不僅僅只

是關乎咖啡，而是要藉著分享一杯有溫度

的飲品，創造出生命相遇的機會，進而

傳遞從神而來的愛。這也是為甚麼取名

「theWELL」的重要原因。「WELL」是

「井」的意思，聖經中，「井」往往是一個

社區的中心，古人需要打井水維生，因此有

井的地方，自然就成為人群聚集之處。從舊

約亞伯拉罕的僕人在井邊遇見利百加，到新

約耶穌在井邊遇到一名撒馬利亞的婦人，我

們都看見「井」所帶來的美事。這也是我們

對theWELL的期盼，願神使用這地方使生

命有美好的相遇，使訪客有機會進一步靠近

耶穌（one step closer to Jesus）。

感謝神，從去年2月28日開幕到如今，我

們看見神的作為超過所求所想。最初我們

預計應該需要半年的時間，每天來訪的人

次才可能突破50人。出乎意料，theWELL

第一個月每天平均就有53人次，此後也不

斷穩定增長，現在每天平均已有接近80人

次（截至去年12月底，這裡已接待了超過

10,000名人次的訪客）。我們最初購置的是

家庭式咖啡機，後來不堪負荷，在教會的

支持下添置了商業用的咖啡機。這不僅只

是統計的數字或是設備的更換，更是代表

著義工們能以此接待和祝福每一個寶貴的

生命。

在theWELL服事，義工們常有機會在輕

鬆的氛圍中，關心未信主的街坊鄰舍。某
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天，有一位媽媽進來，剛好只剩吧枱有空

位，她就帶著孩子坐在那裡。在吧枱旁的

義工很自然的跟她攀談起來，她已經來過

幾次，跟義工說自己雖然不是基督徒，但

覺得是神邀請她來theWELL，她在這裡也

感受到心靈很恬靜。義工在傾談中跟她分

享教會有福音班，歡迎她參加，更多認識

這位神，她非常願意，當場就填寫了報名

表。原來神早已在這位媽媽的心中工作，

而義工的接待和邀請，也見證了神奇妙的

作為。另一位常來的婆婆，神對她也有奇

妙的引領，她在theWELL開幕後不久就

發現這裡，每星期都會來兩至三次，也常

帶不同的長者朋友來坐，慢慢地，她和不

同的義工都越來越熟絡，常會彼此閒話家

常。義工們曾經跟她聊到信仰的話題，但

直到去年7月長者科的佈道會，她才第一次

願意參與教會的聚會，那天她沒有決志，

但對基督信仰更加開放了。8月的福音主日

她也來了，雖然仍然沒有決志，卻開始願

意跟著義工參加SUN+崇拜，現在她已經穩

定的參與其中。這一年來，聽到義工分享

許多與訪客交流的故事，深信福音的種籽

透過義工們的服事已落在眾訪客的心田，

而神必親自使他們發芽、成長、茁壯。

下次，當你經過這裡，歡迎進來打聲招

呼喔！

日式碳燒咖啡

日常開放的情景

theWEL
L開放時

間

逢週一、三、四、五

12:00-18:00

（公眾假期休息）

不定時舉辦活動
theWELL theWELL2024
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感謝神，北宣家去年8月18日又

增添了兩名牧師。當天是袁

國瑞牧師、莊屹牧師的按牧典禮。

今天我們來重溫他們的心聲，並在

禱告中記念他們的事奉。

按
牧
感
言

為幾位被按立
的牧者感恩
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剛剛蒙召奉獻進入神學院的時候，我便知

道自己將會終身服事神，但是我並不期望

自己會被按立成為「牧師」。我總是將「牧

師」這個稱呼與聖餐、祝福聯繫在一起，

對於一個立志終身服事神的人來說，做不

做「牧師」似乎並不重要。但是當我進入

牧職事奉之後，我開始感受到「牧師」的

身分不僅僅是為了滿足教會在禮儀上的需

要。「牧師」必須在個人品格、屬靈生命上

成為世人榜樣；「牧師」需要關心弟兄姊妹

的心靈，幫助弟兄姊妹的靈命成長；更重

要的，是「牧師」這個身分需要對教會、

對神的使命有更多承擔，而這個承擔是終

身的承擔。

當堂主任周曉暉牧師告訴我，教會將推薦

我按立成為牧師，我內心便很忐忑。我不

肯定現在是否一個合適的時間被按立，因

為我很明白自己沒有高超的個人品格，也

沒有出眾的服事能力，我很害怕自己會令

「牧師」這個稱呼蒙羞。所以，我特別邀

請太太與我一起祈禱，夫婦二人一起辨識

神的心意。我向太太說，我自覺是一個比

較隨意、不拘小節的人，做事往往不會深

思熟慮，很容易撞板，所以不知道自己是

否能承受得起「牧師」的稱呼。太太回應

我說：你從來都不夠好，不過神都用了你

十年。聽到太太的話，我意識到神願意使

莊屹牧師
用我，並非是因為我有高超的品格和能

力，而是因我願意忠心地服事，正如保羅

所講：「我感謝那給我力量的我們主基督

耶穌，因他以我有忠心，派我服事他。」

（提前一12）

我感謝主讓我在這過程中再次經歷神的帶

領，叫我在牧職十年後，再次將服事的焦

點放在神的身上，而不是自己身上。

在北宣事奉的十年中，我很感恩我可以一

邊在北宣堂內服事，一邊服事內地的教

會和弟兄姊妹。在這過程中，我深深感受

到北宣的屬靈傳統在我生命中的重大影響

力；在我經歷迷惘的時候，神藉著資深的

老北宣，幫助我以一個正確的態度去服

事，讓我可以將領受到的牧養經驗，幫助

內地的弟兄姊妹。

我深深明白，當我需要對教會有更多承擔

時，我必定會面對不少挑戰，我很需要弟

兄姊妹恆常地為我守望代禱。我很感恩，

在我服事的年月中，祈禱守望組的弟兄

姊妹一直為我祈禱，幫助我能時刻省察自

己，按神的心意服事。

我相信，這服事的道路既然是神所吩咐

的，祂的恩典就必定足夠我所用。神必

定與我同行，讓我帶著平安去迎接新的

挑戰。

北宣家訊•2025 年2月 11



按牧團為國瑞按手祈禱

我自小沒想過當傳道人，因為我覺得牧者

好厲害，但自己性格怕羞，說話又有懶

音。但神對我說：祂看人不像人看人，人

會看外貌，但神看人的內心。

神呼召所羅巴伯帶領以色列人建造聖殿，

祂也呼召我建造神家。祂吩咐我要剛強，

不用為金錢和其他憂心，因為萬國的金銀

都屬於祂，祂會震動萬國為我預備，祂

揀選了我，這是萬軍之耶和華說的。因著

這寶貴的應許，我進入建道神學院接受裝

備。神果然為我預備，我服事的教會和弟

兄姊妹支持我讀神學的學費和生活費。

回顧我由童年至成長，神一直透過不同的

人和事陶造和裝備我。早於初中，神已讓

我接觸傷健群體，我隨學校的社會服務團

到院舍探訪智障朋友，他們給我的印象是

善良、單純。其後我認識我的女朋友，她

所屬的教會借用庇護工場來崇拜，並開辦

一個給智障朋友的「精靈團契」，我每月兩

次探訪，向他們分享聖經。

後來，神帶領我當校園宣教士，到一間基

督教中學向中學生傳福音。當年跟隨我

回教會的有早產的、特別學習需要的少

年人。

我在神學院主修基督教教育，尋找事奉方

向時，神讓我看到祂可能要我去服事一班

智障朋友，我可為他們設計課程和教材，

讓他們認識主耶穌。因著在北宣家甘心

團契服事的學院師姐，我認識了萬得康牧

師和北宣家甘心團契，他們讓我在北宣實

袁國瑞牧師
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國瑞牧師的家人

國瑞牧師在傷健科的弟兄姊妹及事奉人員

習。畢業前，恰巧甘心團契立科成為傷健

科，需要聘牧。當時很少人願意服事傷健

群體，但神讓我看到這異象，我便加入了

北宣作傷健科的牧者。

傷健群體的家庭很不容易，他們不被人明

白、滿有創傷，身心靈都有很多軟弱和限

制，惟有神的愛和福音才能改變這些困境

中的家庭。

2022年6月3日的執事同工生活營，定題為

「走進每個角落」。我們默想一幅以主耶

穌為主體的生活圖畫，尋找神給我們的負

擔。我在一隻正開往暴風雨中的小船找到

自己，在其中有主耶穌的十字架和同伴。

神叫我看見自己的使命是要進到正在暴風

雨中的家庭和肢體中間。

後來教會任命我為傷健科副科主任，擔當帶

領性角色，將主耶穌悅納傷健一家的異象在

北宣家傳遞出去。我樂意支援宣道家開拓

傷健事工，宣揚神愛傷健共融的教會。

在傷健科傳道服事，我經歷過困難、挫折，

但神有保守和引領。安息年假中，我也想到

按立後要面對許多挑戰，但感謝神透過以

賽亞書四十三章提醒我，我是祂所造，屬

於祂，祂按名呼召我，祂必與我同在。神

要將有眼卻看不見、有耳卻聽不見的人民領

出來歸回祂那裡，我被召見證祂的作為，

我要憑信心觀看神在傷健群體中的工作。

感謝主再次確認我對傷健群體的呼召。

感謝神對我的厚愛。為我預備愛我的父

母、妻子、家人、師長、牧長等，他們一

直支持同行，神又賜下愛護我、接納我的

領袖同工、弟兄姊妹。為回應神的厚愛，

我願獻上自己，願神帶領我面對前面不同

的挑戰，使用我軟弱的生命榮耀祂。
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文  Venus

青年科的羅惠芬牧師要退休了。

羅牧除了是我在青年科的牧者外，亦是我

媽媽初信主時在觀塘宣道會的主日學校

長。雖然媽媽和羅牧年紀相若，但羅牧在

教會的年日較長，故媽媽初信開始上教會

時，羅牧便已是媽媽的導師。這段往事，

在我們全家轉來北宣後便曾聽媽媽提起，

只是一直都未有機會與羅牧相認。

直至我剛升上大專團契，團職邀請了羅牧

來分享自身的愛情故事，當時我感到她是

一位頗前衛和思想開放的牧者呢，因此她

與青年人毫無代溝。

2023年，籌備婚禮時，我的未婚夫Timothy

因為與羅牧相熟，便邀請她擔任我們婚禮

的主禮牧師，在這之前我和羅牧還是不太

熟絡，直到在康澤正堂進行婚禮綵排那一

天，羅牧看見我媽媽，她才恍然大悟，彼

此頓感久別重逢的喜悅。感謝羅牧，她為

我們的婚禮協調了很多不簡單的事情，讓

信與未信的親友都可以到來見證上主作成

的婚禮。

婚禮過後，我們因著一些突如其來的風

浪，與羅牧經歷過幾次在coffee shop度

過的時光，每次見面我總覺得時間過得太

快，到需要離開了，我們也因為未能在

越 代兩跨 情
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文  Johnny、Shirley

羅牧為我們證婚

我們懷著無比感恩的心情，向韓子卿牧師

表達我們的感謝。感謝神安放了這位平易

近人、充滿活力與毅力的牧者在我們的生

命中。他不僅是我們的婚姻指導和屬靈導

師，更是我們的好朋友。回想起來，過去

近十年，他見證了我倆從相識、相愛到結

婚，甚至今年迎來小朋友的降臨。他在我

倆生命的不同起跌中，引領我們回到主的

教導，這段旅程是多麼珍貴，人生又有幾

多個十年呢？

羅牧為我們證婚

我們與韓牧師的初相識，是在長洲的冬令

營，那時候我們很高興能與牧師及師母

同桌共進晚餐。沒想過半年後，教會卻派

他成為我們的婚前輔導牧師，而最終，他

還成為了我們的證婚牧師，為我們的婚姻

祝福。在婚前輔導的過程中，牧師在短短

的時間裡就幫助我們深入地了解彼此的人

生，面對因為其中一人不是信二代而產生

的價值觀困惑。他很「落地」和無私的分

享他婚姻中活生生的掙扎，讓我們感到不

和鼓勵，讓我得以剛強壯膽去服事。

在羅牧身上，我學習到要憑信心交託去仰

望上主，以及要敏銳聖靈的提醒。令我最

深刻的，是那些被羅牧牧養過的弟兄姊妹

即使今天不在北宣聚會了，甚至離開了教

會，羅牧仍會記掛著他們，把他們放在心

上，以禱告去記念他們。雖然羅牧要在堂

會退休了，但我相信牧者這召命在神的國

度𥚃是不會終結的，期待繼續跟進羅牧退

休生活的故事。

祝福羅牧有愉快的退休生活！

coffee shop禱告，於是便走到公園同心禱

告交託。幾個月後，我已看見上主對我們

禱告的回應。

另一個片段是今年我第一次在TC5崇拜擔

任一個事奉崗位，當時內心有一些顧慮，

感謝羅牧體貼我的需要，給我適時的回應
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再孤單，也令我們能坦誠地分享自己的挑

戰。在每一次的禱告中，牧師總帶領我們

回到天父的心意中，最終在神的見證下，

立下了婚盟。

隨著時間的推移，我們逐漸養成了一有大

事便找韓牧師的習慣，哈！無論是團契

中出現的危機，還是婚姻中的波折，他總

是耐心地陪伴著我們。記得在團契立團初

期，團契中有人傳遞一些奇怪的神學觀，

韓牧師特意找時間與我們一起查考聖經，

教導我們如何分辨信仰的真理。在我們婚

姻遇到危機的時候，我們也會向他傾訴，

牧師不僅陪伴我們，還為我們流下了男兒

淚，與我們一同禱告，守望著我們的婚

姻。他和師母就像我們的屬靈父母，教導

我們重新學習愛的功課，並在婚姻中回歸

到聖經的教導。

在輕鬆的日子，韓牧師也會參加我們舉辦

的運動班，他在運動中展現出的堅持與努

力，甚至比很多年輕學員還要出色。運動

後，我們有時會一起用餐，分享生活中的

點滴。有時候，當我們遇到未信者，牧師

也會與我們一起熱切傳福音，這些愉快的

相交時光叫我們的友誼更加深厚。即便在

身體不適的情況下，韓牧師仍會抽空找我

們，Johnny甚至會替他按摩治療。就是這

樣，我們便從牧者與信徒的關係，漸漸演

變成了深厚的友誼。

在此，我們衷心祝福韓牧師退休後的生

活。你放心吧，我們會努力走在主的心意

中，期待未來能帶著你的屬靈孫兒來找

你，與你分享更多的喜樂與見證。感謝

你，韓牧師，你永遠是我們心中敬愛的

牧者！
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韓牧師分享了我們很多的歡樂
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